

prochain et de l'automne avec les Assiniboels qui occupent toutes les terres qui sont au sud de ce lac. Les autres parties de ce lac sont occupées par les Kristinaux qui tiennent non seulement presque tout le nord jusqu'à la mer mais encore une étendue de pays immense à commencer depuis le lac des bois qui est tout entier de leur domination, jusque bien avant au delà de l'ouinipignon. Vers la toussaint, si c'est la volonté du bon Dieu, je compte avec ceux des françois qui voudront courir les mesme perils que moy, me joindre aux Assiniboels, qui tous les ans partent sur les premières glaces, pour aller chercher du bled d'inde chés les kaotiouak ou Autel-sipounes, pour lesquels mes Superieurs me font faire ce long voyage; de l'Ouinipignon chez eux on compte deux cent cinquante lieues mais comme nous ne marcherons qu'en chassant nous en ferons peut estre plus de quatre-cents. Sy j'y puis arriver de bonne heure, je ne me contenteray pas de voir les premiers villages du Koatiouak mais je m'avanceray le plus long que je pourray, le long de la riviere qu'ils occupent dans laquelle nos kristinaux disent avoir vu des loups marins ce qui serait une preuve qu'elle ne serait pas bien esloignée de la mer. Vers le millieu de Mars je partiray pour retourner sur les bords de l'ouinipignon. J'oubliais de vous dire, mon R. Père que le fort St. Charles est, selon Monsieur de la Jesmeraye enseigne dans le detachment de la marine de ce pays, par les 48<sup>d</sup>. 5 minutes. Voila mon reverend pere tout ce que je puis vous dire pour le present, de ces pauvres pays, peut-estre mesme, me suis je mal exprimé sur bien des choses, mais je suis bien persuadé que vous m'excuserés.